

問題としてございませんが、大体において少いところについては小作といふようなものも少しのじないかという想像をいたしております。しかしこれは的確な資料ではございません。ともかく選挙権者が委員の数の十五倍以下であるというような小さいところで、わざ／＼階層別選挙をする必要はないじやないかという意見で、全層選挙にした。なお全層選挙にするか、階層別選挙にするかという問題については、いろいろ御意見があることであると思います。内部的にも審議をいたしました場合にも両論あつたわけでありますが、たゞ從来の農業調整委員会、それから農地委員会、改良委員会、それ／＼異なつた立場をとつておる向きもあるわけであります。さようなことからいたしまして、原案といったしましては、やはり階層別選挙をとり、例外として全層選挙を認めるといふような原案が、現在の処置としては妥当であろうと考えたのであります。が、その点については、当委員会において十分御審議をいただきたいと考えております。

ら出ておると同じ程度のものが地方の負担になつておるのではないだらうかと想像しておるわけであります。しかしながら、今度は委員の数も減つて来るわけであります。従来は三つの委員会に重複しておりますのが一本になりますからして、委員の数を減る。その他の経費についても、事業量が縮小しておりますので、節減もできるのではないかと考えております。もちろん二十六年度要求いたしております二十二億ではとうてい足りないと思いますが、やはり市町村の事情の許す限り、その方も市町村において持つていただきたいといふことを、私どもは期待いたします。ただし、総額においては、私はそういうふうに当然の事務費が減少して参りますから、おのづから市町村の負担もそぞく多くならず、減つて來るのが当然である。またそういうふうにできる限り冗費を節約して、簡素化して、能率的に仕事をやるように行なるべきだと考えております。

行政調査会の勧告につきまして、農林省はどういうふうに考えておられますか。

○藤田政府委員 地方行政調査会の勧告といたしましては、私どもとして、は、かような国家的専務の性質を多分に持つておるような仕事もやらせるのでありますから、平衡交付金の中に入れずに、別途出すということを主張して参つたのであります。従つて二十六年度の予算におきましても、農業委員会関係の経費は平衡交付金の中に入れておりません。別わくにいたしております。今後私どもいたしましては、その方針でやつて参りたいと思つております。

○川西委員 この点は農政局長の今の御答弁と氣持においてまつたく同一であります。現在はそういうことで非常にけつこうでありまするが、そういう傾向がだん／＼強くなつて来る機運がありまするから、農林省といたしましては、気合いをかけて、自治府その他とともにその機運を反映させことが必要である。この点大いにしつかりやつてもらいたいと思います。一応これで質問を終ります。

○小笠原委員 川西君のお尋ねに対して、昨日の農政局長の答弁で、重要なことでよくわからなかつた点があるのです。伺います。それは小作關係の見方です。農林省は小作者が弱いんだから、選挙の際にその数を割り当てる気があり、また向うの方でもそういう建前で出て来たのであります。が、今日

は小作は相当法律で擁護されているはずです。小作が入つたら、それを追い出すということは、なか／＼追い出すわけにも行かぬ、今貸家を持つてゐる者は対して、借りてゐる者が出るときは引越料までとつて出て行くというようなことが、ある程度の慣習にまでなつてゐる。小作者も同様の権利を持つてゐる。それを今日でも農林省の方で、小作者が弱いというような考え方を持つてゐるのは、どこから見た見方であるかということに不思議がある。どういうわけで小作者を擁護しなければならぬかという見方について、その内容を明らかにしていただきたい。

○小笠原委員 そういう見方も一つの見方かもしれないけれども、とにかく今日小作というものは相当に権利を持つて来た。あなたの見るような団体云々いうことではなく、小作の個人的な権利が相當に拡大されており、またそういうようにも世間も見ている。従つて重要な選挙のこと今まで法律的擁護と大問題です。自作を奨励したいということは、相当に考えなければならない。また農林省は一体小作を奨励するのか、自作を奨励するのか、これは重要な選挙のこと今まで法律的擁護として研究しなければならない問題がある。なぜならば、元は、町村といふものは、大地主によつて多くの税金がまかわなれておつた。今度は土地を開放して自作になつた。それはいゝけれども、税金のところがない、財源がなくなつた。従つて土地を分配したが、税金も分配したといふ事情が今度は出で来た。従つて自作した者には税金が負担されるから、自作をやつた者は一ころは地主をいじめたり、文句を言つたけれども、税金の負担やら、いろいろなことを考えてみると、小作の方がずつとよくなるという雰囲気が農村には出来て來ている。それが小作を擁護して來ると、自作になつた者もだん／＼に小作に移動する傾向もある。それを今から小作擁護ということに出たならば、重点を置き、選挙権を持たせて擁護をして行くということは、農林省で計画をして来るおそれもある。そこでここに作に重点として、この法案を取扱わなければならぬのであるので、この点を非常に重点として、この法案を取扱わなければならぬのであるので、この点を非

ければならぬと私どもは考へてゐる。だから農林省の方でも、この点はとくに御研究願わなければならぬようと思われるが、なおあなたのお考へを伺いたい。

置いて、いろいろのことを進めるこ
とは、從来からの小作搾取という旗を立
てて、その背後には思想的ないろいろ
な問題がこれまで農村に起きたため
に、一ことは、日本の制度といふもの
に、二ことは、日本社会といふもの

かつた。農村におけるいたずらな対立や鬭争もあつたのであります。しかしそ
ういつた段階を経て今日に至つたので
ありますけれども、農村のそよした民
主化の過程における、いわゆる階級闘
争などは、さういふことは、今日ではま
ずないことを、うつります。

してしまつた、新しい使命を持つて大きくなりようとする段階になりました。これは、何と申しましても、日本の農村の發展の上にこれはどう喜びにたえないことはないのです。従つてこのことはつくづくできる農業委員会といふもの

階層から出す、出さなければならぬと、いうような考え方は、どうも過去においてこうした小作対地主とか、あるいは自作とかいうような、例の農地委員会が、まだ発足当時に概念といつものが、まだきれいに拭拂されていない。そこでそ

卷之三

○藤田政府委員 藩林省の方は、あくまで自作を奨励して行く、これがやはり本筋であろうと思います。土地の所有によつて生産意欲を増加して、それが現実問題であろうと思いますが、現実問題といたしましては、貧弱な小作人が出て地主にかわるべき、國家の財政的負担、あるいは保護といふものが、まだそれに置きかえられていないといふところに、現実の問題があるといふに考えております。ですから、この問題については、先ほども申しました。

○野原委員 ただいまの問題に関連して、農林省の方でそういうことにも観点を置いて、それが弱いとか、これが強いとか、それを擁護しよう、ことに選舉關係で立法をする場合には、よほど研究を要する問題だと思いますから、今後農林省全体として、農地問題の改革に対する法律案などに対しても、十分その辺も御研究されるよう、お考へ書きを願いたいと思います。

争的な主義といふものに、元の姿に帰つたと申しますが、どうですか。一時の熱に浮かされて騒いだみたものの、もう今日の農民は、これまでからの農村はどうしても健全な姿で、農民全体が協力一致して行かなければ、とても農村の発展は期し得ないと、いう気持が、もうすでに十二分に私は納得できましたと思う。今では、政党的な立場から言いますと、農民組合等をいろいろとまた指導したりなんかしておられる者もあるようありますけれども、農民はもうすでに乗つて来ないといふ

は、過去における農村の対立や闘争と、いよいよな、そうした考え方方はまつたく違つた、農民があくまでも農民の立場において、お互が理解と協力を図つて、今後の農村の振興发展を期するというその一点にあらゆる力が集中されなければならぬと私は思う。いやでもその中において、少しでも対立にくもその中において、少しでも対立をめぐらすような考え方を持つ者があつたことは、これははなはだ悲しむべき結果にならうと思うのであります。そういう観点から見ますと、何かまだ自作ば、これがはなはだ悲しむべき結果にならうと思うのであります。そういう

はすでにそういう立場は持つておられません。むしろ日本の農村は、今後農村全体として、他の産業あるいは都市、あらゆる方面から——従来はややもすると、農民の犠牲において都市が榮えたり、他の産業が栄えたりしておつた、そういうことに対する農民は、農民のはんとうの立場を主張しなければならぬという大きな観点に、もうすでに立つておると私は思つる。従つてこの際は、もうそういう過去のことだわりを経て、もういざやうござりますん。むしろ日本の農村は、今後農村全体として、他の産業あるいは都市、あらゆる方面から——従来はややもすると、農民の犠牲において都市が

實際には式 (4) が、部表記式

たように、一応各団体その他の対立立場があるということであります
が、それを調整いたしまして、一応原案としてそのままの形になつた。しか
しこの点は、先ほど申しましたように、原案はそうであります
とては、三月中に通らなければ、非
常に困るので、そうしていただきたいので
のですが、内容について御配慮いたな
くことは、異論がないのであります。
三月末までにぜひ通していただきたいとい
うような御配慮を持ちながら、よく

たしまして、農業委員の性格と申します
でしょうか、これをよく考えてみますと
これは一つの農村民主化の発展の過程において、いよいよ形の上での最終段階に来たものだと私は思う。農地改革
といふあの大きな困難な仕事を一応まとめて上げて、そうしてそこに農地委員会の大きな使命も、一応の段階になつた。あとは残された農地の交換分合とか、その他のいろいろな困難な仕事をありますけれども、この旧地主から乍ら農地を創設するという大きな、日本罕

のものが現状であります。あの農地改革によってかねて得たもの、別に階級闘争によつてかねて得たものではなくて、これは日本民主化の過程において、マ司令部から発せられた政令その他によつてやつたことなのであります。それをあたかも階級闘争に結びつけたなどいうところに非常に常な矛盾があつたと思う。こういつまでものもすでにもう健全な姿になりますて、そりとしてわれ／＼が理想とするところの、農村の健全な発展——そのためにには農業の技術の改良普及といつづけ

か小作とかといふものにこだわっては
られる。この法案の中に一八弱の小
作階層があることはわたくし承知して
おる。それは日本の民主化の過程に
おいて、ことごとくを自作化し得ない
ということは、日本の農村の繊細な事
情、土地の配分その他の現実からい
まして、ある程度の地主は認めなければ
ばならなかつたのであります。従いま
してその半面における小作の立場を一
くも、これまでやむを得ない。そん
う点から見ますと、今月何バーセ

りましては、三分の一などといつぱりしておもしろくなからうと私は考えます。この際、政府の原案をかえる意図がありやいなやを、政務次官に一言お聞きいたい。

○島村政府委員 農村の立場、ことに農民の今日の段階が、お話をよくな勢にあることは、さう思ふのですがあります。さつくはらんに申し上げますと、省内におきまして、いろ／＼

○小笠原委員 政務次官にちよつと申審議をいただきたいと思います。
したいのであります。これは農林省全体として考えなければならぬと思ふのだが、今伺うところによれば、小笠原委員の擁護とか、何とかいろいろことに對しては、相當に幅のあられるような農政改組局長の答弁であります。しかもこれは弱い者を助けようということに重点があつては、相當に幅のあられるよう

主化に対する最も重要な任務といふのは、一応果されたわけです。そこまで日本の土地制度その他見まして、も、いわゆる旧地主を解体させて自作農にするといふ困難な仕事の過程において、農村におきましては、農民組合として、農村の発生もあり、その方たちのいろいろな強い政治的な集団もあつて、そして中には私どもがあまり好ましくして

な役割を持つて来た。あるいはまた、農業調整問題、これらの方々を一丸とした大変な理想を盛り上げて、ここに農業委員会といふものが出来る。私どもは、ここで内容的に見ますと、まだ／＼問題はありますけれども、形の上から見れば、農業委員会がここに農業委員会

トかの小作農があるということも、されは何も不自然ではないのであります。むしろこの段階においては、小作農を特に保護するとか何とかいうよな、そういうこだわった考え方よりも、全体を大きくまとめて行くといふ考え方で行くべきではないかと、私考える、従つてこの調整委員会の選考の場合において、三分の一を小作人

論議を重ねて、さういう意味の論議も盡し、また一面に、農政局長が申し上げましたような考え方の議論とか、如当論議を重ねた結果、農地改革後の今日の段階におきましては、まだ小作の中から一区分を選出するといふことに対しては、大体意見の一致を見たわけでありまして、お話をのような点については、われくも十分検討を加えて

参つたつもりであります、原案を今
ただちにかえて出すという意思は持つ
ておりません。一応お答え申し上げま
す。

村民主化の線からいって、農地委員会、あるいは農業改良委員会、あるいは農業調整委員会の三本柱ということは、総合経営あるいは農村の将来の農業経営の改善、あるいはまた農業計画の面からいって、ぜひとも農業委員会の一本に対することが、農業者自身も望んでおるし、また国策としてさようにあらねばならぬという考え方で提案いたしましたのでありますて、既往における国会の御論議等から、考えまして、この農業委員会は、ぜひともひとつこの際成立をさせていただきたいというのが、政府の強い念願であります。ただその内容については、たびく御論議のありました点でありますので、国会において十分御審議を願いまして、適当に国会の御意思を反映していただきたいに對しましては、別に国会の審議権をこちらでかれこれ申し上げるわけじやありませんので、なお十分な御検討を願いまして、ぜひとも通過の線で御検討願いますことを重ねてお願い申し上げて、お答えになるかどうか知りませんが、申し上げておきます。

あわせまして、新しい制度の農業委員会になりましたときに、その名前は一つになりますけれども、その仕事をそのままやつており、なおもう一步前進してほんとうにこれが農業の総合計画、村づくりのひとつの基本線まで出ようとするこの法案の目的からいいますと、より以上その仕事の分量は多くなる可能性があると私は思うのであります。にもかかわらず、予算是逆に、三つといいましても予算的には二つでありますから、これを合算して減したといたします。どこの費用がいらなくなつたから減したのか、主として予算を減して請求したのであるならば、これは事務当局からお答え願いたいし、政治的な立場から、大蔵省との関係から減らされたという立場であるならば、この点は次官からひとつ聞きたいのですが、その点をまずお伺いいたします。

予算の面については、まず三つの委員会をあわせますと総合的になりますので、事務の調整ができるから、ある程度まで費用は三つのものをそのままあわせたよりは、減額してもいいということも考えられると同時に、さりに今まで費用は三つのものをそのままあ申し上げたような点から考えますと、あつと予算の面においても、増額すべきだという議論も出て来ると思うのであります。それらの問題をあわせまして、われく農林省の原案をいたしまして、少くとも二名の書記を確保したいというので、大蔵省と折衝いたしましたのであります。が、國家財政の都合上、後段に申し上げましたような事務調整をやれば、多少減額してもさしつかえないのじやないかという意見もありますして、

具体的に出ておれば別でありますけれども、私どもがこの仕事の実体について見ておるところによりますと、そういふるな間接的な経費よりも、実質的な、たとえば事務員給料とか、庶務会計ということではない直接の経費が大分使われたようと思つておりますので、その点は納得できないのであります。これは重大な問題でありますから、事務当局におきまして、具体的な一つのサンプルをとりまして、こういうふうに少くなるのだと、私どもの納得する——総合することによつて、経費はこういうふうに減るので、こういう点を、ここで問答しても仕方がありませんから、あとで出していただきます。

どういうふうに関連があるのか。この第一番の自作農創設特別措置法の業務を行なうという点においては、なるほどまだ階層別に出している理由も私はわかるのであります。一体農業技術だとか、農業調整の問題について、どうして階層的な意見の御主張が必要であるか。その点に合点が行かない点がありますが、ひとつ御説明願います。

○藤田政府委員 第一問の、事業量がどんなふうに減つて来ているか、それを資料でということであります。これがお配りをいたしております資料の中に、農業委員会法案を三月中に成立させねばならぬ理由というところに、その問題に触れているわけでありま

常に少くなつてしまう。むしろ現在の段階では、農地改革による成果を今後いかに確保して行くか、他の一般的な総合計画の中において、どう確保して行くかという問題が重点になつて来るのではないかと思うのです。さように農地委員会本来の仕事はきわめて減つて来ている。また農業調整委員会の問題にいたしましても御承知の通り、從

従つて私どももいたしましては、極力
従来の範囲でもまだならないといふこと
とはよく説明をしたのであります。が、
財政の都合で、最後的には本國会に要
求中の予算のように、昨年の三十二億
に比して二十二、三億程度に削減をさ
れたというふうな事情に相なつていて
わけであります。

すから、あとに残します。
もう一つは技術の問題題であります。
今までの官僚的な体制から、まつたく
実態に即して大きな働きをしようとして
しておるのがこの改良員であります
が、この改良員の多くは、今の段階
プロック制になつておりまして、市町
村ごとに属しておらないのであります
す。改良員の予算をふやしましした今より

いうことにござつて、吉田かねのすかまつ立たれ、改良普及員の方針もきまつて行くのであります。そのきまつて行くものを末端において、それがうなぐく行くよう農家の戸も取上げ、ます上から来ましたものを薫透、徹底するための役割も、これが果して行き、互いに協力し合うような態勢をとつて進んで行きたいというのが趣旨であ

りであるたましき

○藤田政府委員 第一問の、事業量がどんなふうに減つて来ているか、それはお配りをいたしております資料の中に、農業委員会法案を三月中に成立させねばならぬ理由というところに、その問題に触れているわけあります。

御承知の通り、農地委員会の仕事から申しましても、農地改革がずっと進んで参りまして、すでに三百万の自作農家が設定をされ、二百万町歩がすでに農地改革が終つて、現実に残つてゐる農地改革の部分はどれくらいかと申しますれば、ここに書いてござりますように、買収漏れになつております農地が全国で三万町歩、牧野が三万町歩、ボッカによる融資調達の発生する見込みが三万町歩、未墾地買収見込みのものが三万五千町歩で、全体から申しますと、農地改革がすでに大部分において完了しているというような数字が出て來ているわけであります。従つて農地改革を全面的にやらなければならぬところのその陣容、あるいは事務量といふものは、これはもちろん地帶的には違います。農地改革の非常に遅れている町村においては、なおたくさんあるということになりますが、全体的に考えますとまさ

来米表、雑穀等についての事前割当制度をとつてゐる。いも、雑穀等についての事前割当、あるいは供出割当補正というふうなものが法制上あつたわけではあります。それが御承知の通り、本年三月末をもつて食糧法がなくなる。それにかわるものといたしましては、供出割度の残るものは米であるといふに限られて來てゐるわけであります。従つて、割当は、少くとも事前割当になるわけであります。対象のものも減つて來るということで、当然事業分量は減るのだといふなことがえられる。ことにまた、この仕事は、それぐ時期的に繁閑があるわけでもあります。従つてもはや従来の独立した委員会としては、これは全面的に各市区町村に残して、従来通りの陣容をもつて困が出で、ということが、事実問題といたしましても不能になつて來てしまつた。どうにも私は思う。ただ問題は、新しくそれらの計画が各個バラ／＼でなく、新しい農業計画といふような点から、これを今後検討して行く問題があるわけであります。しかしながら申しまして、非常に事業量が減つてゐるというふうなことからいたしまして、予算の削減についての強い理由として、大蔵省方面から出たわけであります。

して、農業技術の問題、あるいは農業委員会の問題について、これはないかといふことは、お説の通りだと思います。しかしながらこれが事務量は別といたしまして、やはり農業委員会の基本的な仕事といふことは、意図ではないかということは、お説通りだと思います。さればやはり基本的な仕事として恒久的に残つて行くと考えてあります。さような意味からいたしまして、法制といたしましては、この階層別選挙をとつたというふうな事情についているわけであります。

でも、なお平均いたしますと、一町村あたりの改良員は、戸数でやつておりますけれども、戸数で改良員が行つておりますれば、村もたくさんある。従つて改良員のときは、一つのブロックをもつてやつてある。それを今度町村ごとにやると、局の、政府の施設であるところの改良員制度とマッチしない点が出て来ると思ひますが、これはどういうふうにようとしております。

○金子委員 ただいまの農政局長の話ですが、あなたからそういう本則なことまで伺わなくとも、私はよく知しております。まずいのは、今の方でありますと結局改良員といふのは改良員で行くのだ、それを実際に運営するためにこの農業委員がやるのだと言いますけれども、今のように一つのブロックで一つの事務所を持って、その事務所に必要な経費はそのロックから——現在の政府の予算などではとうてい足らない、たくさんのお用を農民が出し合いまして、そのブロックごとに一つの事務所を設けまして活動をしておるのであります。今のお府のエージェントの予算で、あの改員の仕事ができておると思つたらと云つてやつておるからこそ働けるのであります。従つてこれを今度町村ごと足りないところを、農民自体が出して直すとするならば、少くともどんなところにも技術員がおつて、それを中にして働くようにならなければならぬのであります。従つてこれをおきらかにしたから原則だけをお伺いすることとも、私は実際の運営の問題を言つておるのであります、この問題も論議するから、そういうことをあなたに伺うであります。

おなじに心のななめとあわせのんのん真顔で口費どうづけるの目的的本ある

きり申し上げておいて、この問題はやめます。

次の問題として、県農業委員会の会長をどうして知事にしなければならないか、その理由をひとつ……。

○藤田政府委員 改良普及事業との關係であります。これは別に市町村農業会の代表者会議という規定があります。

従つてプロック別の問題は、代表者会議と、片方にございますところのものとの間を、うまく連絡をすると

いうようなことをやって行くことを考えなさいだらう、こう思つております。

それからもう一つは、都道府県の農業委員会の会長をなぜ知事にした

か、市町村は互選じやないか、違うじやないかといふ御意見があらうと思ひます。

これは都道府県の農業計画といふことになりますと、非常に専門的

な技術的な問題にもなつて来るわけであります。

おそらくその事務局といふものは、都道府県の地方庁の関係の部

課長が参画をして、現実にそれが実行

可能なふうに立てて行かれることに相なるだらうと思います。従つてそういうふうな意味で、都道府県の農業委員会の計画といふものが、プランに終らずに完全に実現されるためには、やはり地方庁の職員と結びつく必要があると考えます。従つてさよな意味からむしろ都道府県について、知事が会長になる。そして地方における財政計画、あるいは予算の問題等もあわせ考えながら、実行可能な農業改良計画を来すことの方が効果的じやないかといふうなことを考えまして、都道府県の農業委員会についてはこれを都道府

県知事にいたしました。現行法におきましても、農業調整委員会においても、いずれも都道府県の段階においては知事に相なつておられます。これは現在の法令をそのまま踏襲いたしております。

○金子委員 そのことについてははたくさん意見がありますけれども、質問時

間ですから、その意見は申し上げません。その次に、今の農村の再建の上の経済部門を担当するものは、現段階に

おいて非常に弱体化しようとしておりますけれども、協同組合といふものを私どもは大きく取上げて行くよりほか

ないということを考えておりますが、

そういう場合に、今までの委員会ならば別といたしまして、農業技術の問題

やあるいはここにありますところの農産物の販売なり、処理形態の問題に

対してまで意見を出すということになりますけれども、その機関といふ問題

やありますと、その機関との摩擦といふ

と私は非常におそれるのであります。

そのときに、先ほどの説明によりますと、五名の選挙によらない委員に

当然加わるべきであるし、また加わつておる例がたくさんあるというのであ

りますと、その機関といふ問題によ

りますから、われくとして、この点は十分そぞういうふうな趣旨で、選任委員なり

の人の都合もあるであらうと思います

から、われくとして、この点は十分そぞういうふうな趣旨で、選任委員なり

の人の都合もあるであらうと思います

から、われくとして、この点は十分そぞういうふうな趣旨で、選任委員なり

の人の都合もあるであらうと思います

から、われくとして、この点は十分そぞういうふうな趣旨で、選任委員なり

の人の都合もあるであらうと思います

から、われくとして、この点は十分そぞういうふうな趣旨で、選任委員なり

の人の都合もあるであらうと思います

から、われくとして、この点は十分そぞういうふうな趣旨で、選任委員なり

の人の都合もあるであらうと思います

から、われくとして、この点は十分そぞういうふうな趣旨で、選任委員なり

の人の都合もあるであらうと思います

りますので、この点は最初から、村の総合開発並びにこれの実行に必要な特定なものは入れたらどうかと考えます

が、その点はどう考えますか。

○藤田政府委員 先ほどもお答えをい

たしたのであります。私たちもといたしましても、協同組合長は当然農業委員会の委員としてその中に入つて、協

同組合の本来やります仕事がやりやす

いように、それを農業委員会のバツク

によつて実現するような体制をとらせ

たいということが題旨であります。從

つて、専美問題としてはおそらくさよ

う結果に当然なるだらうと考えます

が、また選任委員の規定もあるわけであります。われくとして、ここで農業協同組合の会長はこれを当然選任

に选ぶ、こういふことを特に法律上こ

こに入れておくのもいかがかと考えて

おります。これは実際問題で、その人そ

の人の都合もあるであらうと思います

から、われくとして、この点は十分そぞういうふうな趣旨で、選任委員なり

の人の都合もあるであらうと思います

から、われくとして、この点は十分そぞういうふうな趣旨で、選任委員なり

の人の都合もあるであらうと思います

から、われくとして、この点は十分そぞういうふうな趣旨で、選任委員なり

の人の都合もあるであらうと思います

から、われくとして、この点は十分そぞういうふうな趣旨で、選任委員なり

の人の都合もあるであらうと思います

から、われくとして、この点は十分そぞういうふうな趣旨で、選任委員なり

の人の都合もあるであらうと思います

から、われくとして、この点は十分そぞういうふうな趣旨で、選任委員なり

の人の都合もあるであらうと思います

意がどこにあるかということは、私は、この法案をぜひ通してもらいたい

ということが結論だと思います。た

だ、予算面及びこの農業委員会法の内

容については、いろいろ御意見がある

ようであります。たとえば、ただいま

御議論になつておる階層別の問題と

か、市町村委員会の委員長の問題と

か、あるいは数の問題とか、分析され

ば御意見があるようですが、一

番強い意見は、やはり予算の問題で

あります。たとえば、たゞいま

の農業委員会法案は、第十国会に

おけるきわめて重要な法案だと思つて

ておりますが、この法案の審議にあたつて、責任のある農林大臣が見えられ

ないということは、まことに遺憾だと

思つております。なお、さらに、採決

のときにはいつも頭をそろえて来られ

る自由党の諸君が、一名しか見えてお

らぬということは、まことに遺憾だと

存じますので、本日はこの審議を打切

りまして、次回には、農林大臣と自由

党の全員が必ず出席されるよう、委員

長より御注意していただきたいとい

うことを申し上げます。

○野原委員長代理 了承いたしま

た。

本日はこの程度にて散会いたしま

す。次会は公報でお知らせいたしま

す。

午後零時二十二分 散会